
Projekt: Brunnen – Zisterne - Bewässerung 

Einbringung Bergungsanlage Mittwoch 19.06.19 

Bereits um 6:00 Uhr morgens begann die Firma Bieber aus Fürth mit den Grabungsarbeiten auf dem 

TV Platz. 

 

Hierzu wurden entlang der Außenlinie und Grundlinien ein ca. 10cm breiter und ca. 40 cm tiefer 
Graben mit Spezialmaschinen heraus gefräst. 
 

 



 
 

 
 



 
Bis zur Mittagszeit waren bereits alle notwendigen Graben gezogen  und entsprechende 
Schachtlöcher für die Beregnungspunkte ausgehoben. 
 

 
 
Kurz danach wurde das Bewässerungsrohr sowie die notwendigen Steuerkabel verlegt und die 
Beregnungsschächte eingebaut.  
 
Leider mussten wir bei der Begutachtung der Gräben feststellen das im Fünfmeterraum am unteren 
Tor  im Aushub gelbe Kunststofffragmente lagen. Bei genauerer Begutachtung war schnell klar das es 
sich hier um Drainagerohe handlet.  



 



Ein genauerer Blick in den Graben hat dann ergeben das hier wohl in frühren Zeiten (in den 70ger 
Jahren) nachträglich der Torraum zusätzlich drainiert wurde.  

 
Da auf der rechten Seite nur 4 Rohre sichtbar waren und auf der linken Seite aber deren 7 gezählt 
wurden, und das auf einer Strecke von nur 10 cm, war unklar welche Rohrenden zusammen gehören. 
Demzufolge konnten diese Drainagerohre nicht mehr direkt miteinander verbunden werden. 
 
Nach Rücksprache mit dem Seniorchef der Firma Bieber, die auch Spezialisten sind was 
Sportplatzdrainagen betreffen, wurde beschlossen das an dieser Stelle der Graben auf einer länge 
von ca. 1,50 m mit einer entsprechenden Kiesschicht aufgefüllt wird, die die Aufgabe der Verbindung 
der Drainagerohre übernimmt. 

 
Im Anschluss daran konnten dann auch schon wieder alle Gräben zugeschüttet werden. 
 



An diesem Tag wurde auch die lang ersehnte Druckerhöhungsanlage geliefert und in das künftige 
Pumpenhaus gestellt. 
 
Leider fehlten noch die entsprechenden Verbindungsstücke zwischen Saugleitung und Pumpe sowie 
der Anschluss zwischen Pumpe und Bewässerungszuleitung das die Beregnung noch nicht 
angeschlossen werden konnte. 
 
Dieser Anschlüsse erfolgen aber in den nächsten Tagen. 
   
Die Vereinsleitung 
 
 
 
 

 


